
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen bittet um Beantwortung folgender Anfrage
„Satädtepartnerschaft  mit  Zabadani“.  Mit  einer  schriftlichen  Beantwortung unserer
Anfrage sind wir einverstanden.

Anfrage

Laut der Datenbank für kommunale Partnerschaften des Rates der Gemeinden und
Regionen Europas pflegt die Kreisstadt Neunkirchen seit 2006 eine Partnerschaft mit
der syrischen Stadt Zabadani. Die in Syrien stattfindenden brutalen Kämpfe haben
zur Folge, dass laut UNHCR mittlerweile 2,4 Millionen Syrer*innen auf der Flucht
sind. Auch die Partnerstadt Zabadani leidet Medienberichten zufolge unter den Aus-
einandersetzungen. 

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung

1. Aus welchen Beweggründen wurde die Partnerschaft mit Zabadani 2006 ge-
schlossen? Und wie sehen die vertraglichen Rahmenbedienungen aus (bitte
Vertrag beifügen)?

2. Welche  Neunkircher  Institutionen  (Vereine,  Unternehmen,  Behörden,  usw.)
sind in der Städtepartnerschaft mit Zabadani einbezogen? Wenn ja, wie ge-
staltet sich diese konkret aus?

3. Welche Maßnahmen ergriff  und ergreift  die Stadt Neunkirchen um entspre-
chende partnerschaftliche Aktivitäten bei  den Bürger*innen bekannt zu ma-
chen? Bitte einzeln aufschlüsseln. Welches Angebot hält die städtische Inter-
netseite bekannt? 
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4. Wie schätzt die Kreisstadt Neunkirchen die Bekanntheit der Partnerschaft mit
Zabadani innerhalb der Bevölkerung ein? 

5. Wie ist die Verantwortlichkeit zur Pflege der Beziehung zur Partnerstadt inner-
halb der Stadtverwaltung gegenwärtig organisiert?

6. Welche partnerschaftlichen Begegnungen und Vorhaben haben seit  Beginn
der Partnerstadt stattgefunden? Bitte für jedes Jahr einzeln aufschlüsseln. 

7. Welche partnerschaftlichen Begegnungen und Vorhaben sind für  das kom-
mende Jahr geplant?

8. Wie gestaltet sich der partnerschaftliche Kontakt zwischen den Verwaltungen
der Kreisstadt Neunkirchen und Zabadani? Bitte den vorhandenen Schriftver-
kehr seit Partnerschaftsbeginn tabellarisch darlegen und den entsprechenden
Schriftverkehr als Anlage beilegen.

9. Sind der Kreisstadt  Neunkirchen Informationen über den aktuellen Zustand
der Stadt und seinen Bürger*innen vor dem oben genannten Hintergrund be-
kannt? Wenn ja, wie sehen diese konkret aus und wie bewertet die Kreisstadt
Neunkirchen diese Informationen? Falls der Kreisstadt Neunkirchen keine In-
formationen bekannt sind, warum werden keine Informationen aktiv beschafft?

10.Gibt es aufgrund der aktuellen Situation in Zabadani Veränderungen im Um-
gang zwischen den beiden Partnerstädten? Was unternimmt die  Kreisstadt
Neunkirchen konkret als Nothilfemaßnahmen?

11.Gab es Anfragen der Partnerstadt  um entwicklungspolitische Unterstützung
oder um Nothilfe? Falls ja, wie sahen diese konkret aus und was unternahm
die Kreisstadt Neunkirchen zur Abhilfe? 

12.Hat  die  Kreisstadt  Neunkirchen  ihr  entwicklungspolitisches  oder  nothelferi-
sches Potenzial genutzt und der Partnerstadt Hilfe angeboten? Falls ja, wel-
che Maßnahmen bot die Kreisstadt Neunkirchen an? Bitte einzeln aufschlüs-
seln. Falls nein, warum nicht?

13.Hat die Kreisstadt Neunkirchen Flüchtlinge aus der Partnerstadt aufgenom-
men? Falls nein, ist dies geplant?

14.Was unternimmt die Kreisstadt Neunkirchen zur Unterstützung zu Demokrati-
sierungsprozesse und zur Toleranz von LGBTI*-Personen? Welche Projekte
zur Stärkung der sozialen Toleranz und Vorbeugung von Fremdenfeindlichkeit
werden geführt?

15.Wird der Name der Partnerschaft im öffentlichen Raum der Kreisstadt Neun-
kirchen bekannt gemacht (Wegweiser, Hinweisschild o.ä.)? Falls ja, in welcher
Form? Falls nein, wieso nicht?
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